

# **Columnas**Estatales

**02 octubre 2025** 





# SE COMENTA

Que la lista de comparecencias en el Congreso por el segundo informe de la Gobernadora Delfina Gómez, salvó a varios secretarios de ponerse frente a las y los legisladores. A pesar de traer una clara mayoría que pudiera ser favorable, al final se decidieron por enlistar a los gallos del gabinete y quienestienen más argumentos ante los previsibles cuestionamientos, por la capacidad y los logros durante los dos últimos años.

Así, el pelotón de élite estará formado por el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte; la de Desarrollo Económico, Laura González; el de Seguridad, Cristóbal Castañeda; el de Finanzas, Óscar Flores, y del Campo, María Eugenia Rojano. Un par de funcionarios suspiraron detranquilidad, porque en su caso no hay tantas cifras alegres a su favor.

Que en otro frente, la Legislatura deberá meterle velocidad para que en los siguientes días apruebe la petición del ayuntamiento de Toluca para que el dulce del Alfeñique sea protegido como Patrimonio Cultural de la entidad y con ello se le dé el realce que merece esta histórica actividad toluqueña, en disputa de autoría con Puebla. Se pondrá interesante este asunto. Que es un hecho la renovación en la dirección del Sistema Mexiquense de Medios Públicos, y llegó al relevo Carlos Brito Lavalle, un joven y entusiasta funcionario con buenas credenciales como ex director de Canal Once v con una visión clara de los objetivos de la Cuarta Transformación. Brito tendrá la misión de refrescar los contenidos y ampliar la cobertura de este importante sistema de comunicación, entrañable para los mexiquenses, por lo que se avizora buena marcha.

El ciclo que concluye, a cargo de **Bernardo Barranco Villafán**, tuvo puntos muy interesantes y positivos: de acuerdo con los datos, entre 2024 y 2025 ampliaron el alcance en su audiencia televisiva en más de un millón de espectadores. En la zona del **Valle de México** compite fuerte con señales comerciales y se encuentra en segundo lugar entre las televisoras públicas. En la radio mantienen altos estándares e incluso obtuvieron un **premio nacional de periodismo.** 



# LA MAQUINITA

# Reacción tardía

::::: Tras los amagos - el martes- por parte de los transportistas del Valle de Toluca sobre el alza de



Daniel Sibaja.

dos pesos al precio de la tarifa, fue el miércoles que la Secretaría de Movilidad, encabezada por **Daniel Sibaja**, movilizó al personal de la dependencia para retirar las calcomanías que colocaron los conductores de al menos 20 empresas, advirtiendo al pasaje que elevarían el precio del pasaje a partir del 1 de octubre. Fue un día después

del anuncio de los transportistas. Hay quienes señalan que la reacción fue tardía, pues si bien se sabía sobre el abuso que pretendían cometer desde el pulpo transportista, no hubo una comunicación oficial, señalando que no habría ajuste, les permitieron avanzar en el amago y prácticamente dejar que lo solucionara Odilón López Nava, el presidente de la Cámara Nacional de Autotransporte, Pasaje y Turismo (CANAPAT).

# Definen Glosa del informe

:::: El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso mexiquense, Francisco Vàz-



Francisco Vàzquez.

quez, informó que los diputados definieron las comparecencias de secretarios estatales tras el informe, serán Horacio Duarte Olivares, secretario General de Gobierno quien acudirá el 7 de octubre, el secretario de Seguridad, Cristóbal Castañeda Camarillo programado para el 8 octubre y el mismo día está convocada la secretaria de Desarrollo Económico, Lau-

ra González Hernández. También el secretario de Finanzas, Óscar Flores Jiménez para el jueves 9 de octubre y la secretaria del Campo, María Eugenia Rojano para el mismo día.

# Dando y dando

:::: Los integrantes del Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México (Concaem) y sus Organizaciones empresariales cuestionan al Organismo de Agua y Saneamiento de Toluca sobre el cobro por descargas de aguas residuales al sector productivo, la inquietud es por el cobro de descargas de aguas residuales al sector empresarial con un gravamen que no asegura el tratamiento de las mismas o mejoras en la infraestructura para la prestación del servicio. Señalaron que no es regular el suministro de agua, además si van a cobrar lo mismo al comercio informal que igual hace uso de electricidad v agua, así como descargas del recurso sin tratamiento previo. Es justo el reclamo, pero hay quienes opinan que es una forma fácil de salirse por la tangente e incumplir con sus obligaciones, mismas que están estipuladas en la normatividad que los rige.



# EL INSURGENTE

# Cuando sí hay otros datos

::::: ¿Quién quiere cargar con culpas que no son suyas? Eso estaba pasando en Toluca. Las cifras



Ricardo Moreno.

de la ENSU señalaban un panorama negativo, pero en realidad esos números correspondían también a lo que ocurría en municipios vecinos. El presidente **Ricardo Moreno** lo dijo claro: no se trata de maquillar datos, se trata de que Toluca sea evaluada por lo que realmente vive. Y tenía razón. Porque cuando las encuestas confunden nombres y realidades, al

final la ciudadanía es la que recibe un mensaje equivocado sobre su ciudad. La capital mexiquense está trabajando duro para recuperar la seguridad, y si algo merece, es que las estadísticas se presenten con transparencia. Reconocerlo no es un favor, es una obligación con la gente.

# Van por un segundo año, con carro completo

:::: El Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), encabezado por **Elías** 



Elías Rescala.

Rescala presentó un paquete de 15 iniciativas que impulsará en el actual Periodo Ordinario de Sesiones, las cuales buscan fortalecer y capacitar a las policías municipales, impulsar la denuncia, y garantizar presupuesto progresivo a la Fiscalía General de Justicia del Estado. Aseguraron que 3 de cada 4 mexiquenses consideran que la

inseguridad es el mayor problema en la entidad; que más del 40% de los hogares han sido víctimas de algún delito y que el 90% de los delitos no se denuncian ni se investigan configurando una cifra negra que alimenta la impunidad.

# El trabajo bien hecho

:::: Se ha designado al expresidente del Poder Judicial del Estado de México, **Fernández Díaz** 



Fernández Díaz Juárez.

Juárez como presidente del Órgano de Administración Judicial para el periodo 2025-2027. Este Órgano tiene a su cargo la conducción de la carrera judicial y administrativa: desde la determinación de competencias y especialización de tribunales, juzgados y salas, hasta la evaluación, ingreso, formación y permanencia del personal. De igual manera supervisa el cum-

plimiento de normas y el funcionamiento administrativo con plena independencia técnica y de gestión.

# CAPITAL



## CONTAMINACIÓN

Comentan que automovilistas denunciaron la proliferación de espectaculares irregulares en diversas vialidades de municipios del Valle de México, asegurando, representan un riesgo para la población, pues muchas estructuras carecen de dictámenes de seguridad. Vecinos alertan con las lluvias y vientos podrían colapsar.

### **ACECHADOS**

Aseguran que la pirotecnia en Almoloya de Juárez es sinónimo de tradición y sustento, pero también de vulnerabilidad, pues a la explosividad natural del oficio se suma el acecho de la delincuencia, que con robos y extorsiones amenaza a más de un centenar de artesanos. Claro, la autoridad municipal brilla por su ausencia.

### DESENTENDIDOS

Dicen que ante reclamos de habitantes establecidos en las cercanías del Río Lerma y la incapacidad de las autoridades de este municipio, el Gobierno del Estado de México, decidió intervenir para aliviar los padecimientos dejados por las lluvias atípicas. Una buena noticia que no llega del Ayuntamiento local.

### DOBLE CUOTA

Cuentan que en municipios del Valle de Santiago Tianguistenco la delincuencia está desatada y los robos, extorsiones y agresiones, se viven a plena luz del día. Comerciantes cuya actividad de venta se realiza en la zona, se quejan de ser objeto de amenazas y cobro de piso, pero además, los inspectores de gobierno también los extorsionan.

columnalospasillos@gmail.com



# ideas Voces

# editorial

### LAS COMPARECENCIAS DE LOS FUNCIONARIOS MEXIQUENSES EN EL

Congreso, con motivo de la glosa del segundo informe de gobierno, iniciaron bajo una sombra inevitable: la evidente protección a los secretarios más cuestionados.

Aquellos que deberían responder por los mayores rezagos, los escándalos y los pendientes más delicados, fueron blindados del escrutinio público.

En cambio, quienes cargan con el trabajo operativo, los que todos los días enfrentan la exigencia ciudadana y sostienen con hechos gran parte de la administración, son los que hoy están dando la cara.

Este acomodo no es casualidad. Responde a la vieja lógica de la política que busca minimizar riesgos y evitar que las comparecencias se conviertan en un campo de batalla. Pero al hacerlo, se desvirtúa el verdadero sentido de este ejercicio: rendir cuentas con transparencia y frente a la representación popular. Porque, seamos claros, de nada sirve llevar al Congreso a los funcionarios que tienen mejores números si, en paralelo, se mantiene en la sombra a quienes concentran las críticas.

La ciudadanía percibe este juego de espejos y no lo perdona fácilmente. Sabe que los problemas más graves —el transporte público, la falta de infraestructura básica en muchos municipios— no son asuntos menores y que deberían ser explicados con detalle. Sin embargo, los responsables de esas áreas, que son justamente los que más tendrían que responder, no estarán en el estrado. Esa ausencia habla más fuerte que cualquier discurso. Y es que la rendición de cuentas no puede ser selectiva. Si un informe presume avances, también debe dar espacio a los cuestionamientos. Si se aplauden logros, también se deben asumir errores.

Al final, lo que está en juego no es solo la reputación de un gabinete, sino la confianza de la gente en sus instituciones. Porque en la memoria ciudadana quedará grabado quién se atrevió a dar la cara y quién fue resguardado del escrutinio. Y esa diferencia, tarde o temprano, cobra factura.



# ROSTROS PUNTUALES

POR: AGUSTÍN VARGAS

### GOBIERNO DE MÉXICO DICE QUE CUMPLIRÁ CON EL TRATADO DE AGUA CON EU PESE A SEQUÍA

### +++ "SE ESPERA TODAVÍA EN ESA ZONA DEL PAÍS LLUVIAS IMPORTANTES

Pese a la sequía, México no tendrá dificultades para entregar agua a Estados Unidos a fin ales de este mes, y así resolverla polémica sobre el Tratado de Aguas de 1944, ante la advertencia de sanciones del presidente estadounidense, Donald Trump, anunciaron este martes autoridades gubernamentales.

"No vamos a tener ninguna dificultad para cumplir con ese compromiso y después, con base en los escurrimientos y en las condiciones que se viven de ambos lados, vamos a establecer un mecanismo para poderlo regularizar", señaló Efraín Morales López, titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

El funcionario recordó que se tienen comprometidos alrededor de 2.157 millones de metros cúbicos por quinquenio, aunque reconoció que debido a las extremas sequías que se vivieron en los últimos años se han tenido problemas para que se pueda entregar ese monto.

"Sin embargo, a partir del diálogo se estableció un acuerdo para la entrega de agua, que estableció un una cantidad de agua que tendríamos que entregar a finales del mes de octubre, principios de noviembre. Entonces, no vamos a tener ninguna dificultad para cumplir ese compromiso", insistió.

En ese sentido, la presidenta Claudia Sheinbaum a seguró que se tiene comunicación permanente con las autoridades de Estados Unidos y todos los gobernadores de los estados fronterizos estánde acuerdo con el proceso. Por ello, reiteró que no habrá ningún problema para entregar el agua a Estados Unidos.

"Se espera todavía en esazona del país lluvias importantes. Entonces, pensamos que no va a haber problema", aseguró.

México debe entregar a Estados Unidos entre 400 y 518 millones de metros cúbicos de agua en el período comprendido entre mayo yoctubre de 2025, para cumplir y resolver la polémica sobre el Tratado de Aguas de 1944.

El acuerdo binacional establece que México debe entregar cada quinquenio cerca de 2.160 millones de metros cúbicos a Estados Unidos por los ríos que comparten en la frontera, mientras los mexicanos se quedan con 9.250 millones de metros cúbicos, casi cuatro veces más.

El Gobierno de México, que ha argumentado que la sequía en la frontera le impedía entregar las cantidades establecidas, ha sostenido que Estados Unidos ha coincidido en que acuerdo ofrece beneficios para ambos países, "por lo que no se considera necesaria su renegociación".

# CAPITAL



# La Polémica

Daniel Camargo Hernández danielcamargo reportero@gmail.com

# Llega a TV Mexiquense la herencia de un ex priista

Tal parece que las cuentas no le cuadran al presidente municipal de Tlalnepantla, Raciel Pérez Cruz, quien en apenas unos meses al frente del ayuntamiento, ya se ahoga en deudas. La cifra oficial supera los 46 millones de pesos a proveedores, monto que crece cada mes con los jugosos intereses que se van acumulando.

Los contratistas que se atrevieron a ejecutar obra pública, tampoco cantan victoria: el alcalde les debe más de 15 millones de pesos. Y por si fuera poco, los estados financieros revelan que Pérez Cruz contrató nuevos créditos por 173 millones de pesos, dizque para cubrir "gastos de eventos" organizados por el municipio.

Con la certeza de que no podrá buscar la reelección en 2027 —pues la propia Claudia Sheinbaum cerró esa puerta a los morenistas—, dicen que el edil parece estar jugando con las finanzas públicas como si fueran un botín personal.

El malestar crece entre los proveedores y contratistas, quienes ven en el alcalde no a un gobernante, sino a un deudor serial que deja más dudas que cuentas claras, bueno solo para algunos.

### Llega a TV Mexiquense la herencia de un ex priista

La rotación de mandos en el Sistema Mexiquense de Medios Públicos, era una cuestión que no tenía reversa, pues Bernardo Barranco Villafán, director saliente de lo que antes conocíamos como Radio y Televisión Mexiquense, no fue capaz de subir ni un punto el rating de la televisora y radiodifusora que la administración estatal tiene ahí, echándose a perder y significando un gasto muy oneroso para el presupuesto estatal.

En la rotación, el "elegido" por la maestra Delfina Gómez es Carlos Brito, un entusiasta joven que hace poco más de un año tomó las riendas del Canal 11 para intentar darle un nuevo impulso, lo cual, por cierto, no logró y ahora va a territorio mexiquense a ver si puede hacer algo mejor que lo que hasta la fecha sumó a su currículo.

El 28 de enero del 2021, y apenas con 25 años de edad, Carlos Brito Lavalle, fue nombrado titular de la Dirección de la Estación de Televisión XEIPN Canal Once, el canal televisivo público del Instituto Politécnico Nacional. En los años que estuvo al frente de la institución de difusión educativo, no se recuerda nada espectacular que haya logrado por la frecuencia del Once TV, más que diversificarse vía plataformas digitales, lo que no necesariamente fue bueno para el sistema televisivo. Se trata de una herencia de Esteban Moctezuma Barragán, exsecretario de Educación, al que ahora se le dará acomodo en el gobierno mexiquense.

+++++

Gracias por su lectura, los espero los 365 días del año las 24 horas del día en mis redes sociales y en www.cuestiondepolemica.com, ya lo sabe, que le vaya como se porte.



# LA EDITORIAL

La urgencia atendida con hechos

Las recientes inundaciones en Nezahualcóyotl y Los Reyes La Paz dejaron al descubierto la vulnerabilidad de miles de familias, pero también mostraron la rapidez de respuesta de la administración mexiquense. La gobernadora Delfina Gómez Álvarez encabezó personalmente la coordinación de apoyos y dio a conocer cifras precisas: más de 22 mil afectados, con atención prioritaria a las colonias más dañadas y a las escuelas que requieren volver a la normalidad. La acción inmediata, que incluye brigadas médicas, sanitización, entrega de medicamentos, útiles escolares y canastas alimentarias, refleja un gobierno que no se limita al discurso, sino que llega al territorio con soluciones concretas.

El arranque de la entrega de apoyos económicos por vivienda, con un primer pago de 8 mil pesos para limpieza, marca un mensaje claro: la reconstrucción empieza hoy, con orden y certeza. A diferencia de otros episodios donde el olvido institucional profundizó la tragedia, hoy la instrucción es acompañar a cada familia hasta recuperar su vida cotidiana. Esa es la ruta que consolida confianza y fortalece la autoridad moral de un gobierno que entiende que la emergencia no se enfrenta con discursos, sino con cercanía y resultados.







# ¿Y si llamamos a rendir cuentas a las asociaciones religiosas?

n un Estado democrático y laico como México, la transparencia y la rendición de cuentas deberán ser principios universales y una máxima de la operación de recursos, aplicables no solo a entidades públicas, sino también a organizaciones que, aun siendo privadas, reciben o manejan fondos y espacios públicos o realizan actividades de interés colectivo.

Actualmente, nuestro país a través de la Secretaría de Gobernación, tiene un registro aproximado de 10,400 asociaciones religiosas que gozan de personalidad jurídica propia y reconocimiento legal bajo la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público, las cuales no debieran ser la excepción a esta obligación.

Aunque las asociaciones religiosas están protegidas en su libertad de creencias y prácticas, la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público establece que deben cumplir ciertas obligaciones legales, como el registro de sus bienes inmuebles ante la Secretaría de Gobernación y respetar la separación Iglesia-Estado.

Esta misma ley en congruencia con lo que mandat a la Constitución Política marcan que el Estado mexicano es laico, lo que implica neutralidad absoluta y prohibición de otorgar privilegios o financiamiento preferente a ninguna religión.

De este modo, cuando las asociaciones religiosas reciben recursos públicos, directa o indirectamente, o utilizan bienes públicos, deberían ser consideradas sujetos obligados por la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, para garantizar que ejerzan esos recursos con honestidad, bajo escrutinio ciudadano y con la posibilidad de ser cuestionadas en su operación exclusivamente en lo referente al uso de recursos públicos.

En distintos países con regímenes de laicidad y con mecanismos democráticos de avanzada, las asociaciones religiosas que reciben fondos públicos o donaciones con beneficios fiscales están sujetas a regulaciones estrictas. En Estados Unidos, por ejemplo, las iglesias deben presentar informes financieros al Servicio de Impuestos Interno cuando realizan actividades comerciales, y en países europeos como España o Francia, las asociaciones religiosas deben transparentar parte de sus finanzas si acceden a subvenciones públicas. •



Este caso ilustra la necesidad de hacer efectivo el principio de rendición de cuentas para lograr un auténtico respeto a la laicidad y la transparencia en México por parte de asociaciones religiosas.





## Las lluvias, la mejor justificación

n Nezahualcóyotl, están bajo el agua otra vez. La temporada de lluvias no es nada más eso, es la época del miedo y preocupación para decenas de familias. Las calles se transforman. Se convierten en canales improvisados y las casas se llenan de aguas negras. Lo más difícil para la gente, no sólo en este, sino en muchos municípios más, no es mojarse, sino tener la certeza de que esto se repite porque los gobiernos locales se acostumbran —y a la población también— a normalizarlo. Pocos son los gobiernos que aplican acciones de prevención. Y se nota.

Pero además pretenden culpar también a la gente. Es claro que hay quienes no son irresponsables, pero no tienen la culpa de todo. Las autoridades repiten que "la gente tira basura". Y sí, muchos lo hacen, pero zy el mal servicio de recolección? La gente se queja de que los camiones no pasan y no hay botes suficientes en las calles o al menos en parques. Es claro que mucha basura la gente la deja en las calles porque no hay dónde depositarla. Tampoco es justo cargar la culpa a la gente que, entre el trabajo, la escuela y la búsqueda del sustento diario, además de-

bían sacar cada año el agua de sus viviendas.

### No solamente es la lluvia, es el

La justificación de alcaldes y alcaldesas sobre inundaciones es que la cantidad de agua es "extraordinaria". Y sí, quizás sea cierto. Pero, ¿recuerdan cómo se inundaban viviendas cada año en San Mateo Atenco, sin lluvias extraordinarias? Hoy, con esas precipitaciones que dicen, quizá vemos las calles llenas de agua, pero gracias a la tarea de prevención y a la insistencia de Ana Muñiz Neyra con autoridades esta-tales y federales o, además de acciones propias, pese a la gran can-tidad de agua, no ha causado estragos en las casas. Claro, mantienen atención sobre el nivel del río Lerma. Si se desborda, ahí no podría evitar el desastre. En las cualidades principales, son obras de gran magnitud las que se requieren y corresponden a la CAEM y Conagua.

Pero el problema real no son las tormentas, sino la desatención. Los drenajes son antiguos, los colectores están colapsados, no hay equipos de bombeo, pero, sobre todo, hay cero mantenimiento. Las tuberías, construidas hace décadas, no soportan lo que hoy se vive. Pero claro, nadie asume la responsabilidad de actualizar lo que claramente ya no funciona. Son obras que no lucen.

Y los políticos suelen justificarse, en corto, que invertir en drenajes no da votos, "son obras "que no se ven". Como lo vemos, están muy equivocados. Claro que se ven, y de la peor manera, cuando las familias pierden sus pertenencias, colchones, documentos, recuerdos. No se trata de votos, se trata de vidas y de dismidad humana.

### La indiferencia oficial

Con cada inundación las familias pierden todo y ningún presupuesto alcanza para recuperar su ropa arruinada, enfermedades respiratorias y de la piel, electrodomésticos inservibles, pero, sobre todo, la angustia de no saber si a la próxima tendrá que abandonar su hogar. Los damnificados de Nezahualcóyot lo no necesitan discursos ni culpas repartidas, requieren una solución seria y la voluntad política para hacerá realidad.

Tampoco quiere que les manden "abrazos de solidaridad", como lo hizo Andy López Beltrán, cómodamente desde sus redes sociales. Requieren apoyos reales, tangibles y presencia directa, como lo hícieron la gobernadora Delfina Gómez y la presidenta Claudía Sheinbaum, quienes estuvieron en las zonas afectadas. Bajo el agua, la gente de Nezahualcóyotl no pide compasión, pide apoyo, respeto, obras y resultados a la brevedad. ●

@dianamancilla77

Pero el problema real no son las tormentas, sino la desatención. Los drenajes son antiguos, los colectores están colapsados, no hay equipos de bombeo, pero, sobre todo, hay cero mantenimiento.

# CAPITAL



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredoalbiter@capitalmedia.mx

El tarifazo

Por lo menos en tres ocasiones, habían amagado con subir el precio. La táctica de siempre -vieja, pero no gastada- paramos el servicio y nos vale. Pero eso sí, se sentaban de nueva cuenta en la mesa de diálogo para fingir estaban de acuerdo con lo tratado en esas negociaciones. Pero como siempre, -agazapados, esperando la oportunidad- sin agua va, determinaron hoy era el día y le dieron la bienvenida al nuevo mes con un aumento autoimpuesto y "¡que se jodan los usuarios!.. También como siempre, aventaron por delante a operadores como carne de cañón para casí todo. Nosotros, dijeron los concesionarios, "somos unos pobres venaditos que vivimos en la serranía del bosque y no sabemos de eso"...Justificaron con una pirámide de tarifa -Fake- la hicieron ellos, también la produjeron y decidieron cómo, a partir de hoy, se manejarían las cosas, bueno en lo que corresponde al precio del viaje... Dos pesos, dicen no es mucho, depende para quienes. Obviamente para ellos también -los concesionarios- pues cuando se les habla de invertir para mejorar el servicio, uno, dos o tres pesos es mucho, muchísimo. Claro, sale de su bolsa. La misma situación se presenta al momento de hablar sobre el salario de los operadores, ¡Dios, no te puedo aumentar 1.50

### Pero eso si, se sentaban de nueva cuenta en la mesa de diálogo para fingir estaban de acuerdo

es mucho y sabes, las cosas no andan bien! Pues si todo depende, desde el lado donde lo mires. Por desgracia este agravio a la sociedad, esta forma de retar a la autoridad. seguro ya habrá permeado en la zona metropolitana -quisiera que no- y los usuarios de municipios pegados a la capital del país sufrirán...Recordemos a las autoridades se trata de concesiones, de permisos otorgados por ellos -por nosotros- y si es necesario se deben apretar las tuercas y quitar algunas o muchas. Por hoy todos somos responsables, los operadores, los usuarios, todos menos ellos, los que por sus "calzones" han decidido seguir vendiéndonos espeiitos.

### La Rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me comentan, el sector de vehículos pesados en México se ha convertido en un pilar de la economía, no solo por su capacidad exportadora, sino también por los miles de empleos que sustenta y la cadena de proveeduría que fortalece. En este contexto, la iniciativa de ley contemplada en el Programa de Protección para las Industrias Estratégicas de México surge como una medida clave para proteger a los fabricantes nacionales frente a la competencia desleal de países sin tratados comerciales. Garantizar un piso pareio mediante aranceles y regulaciones claras, representa una respuesta necesaria para dar certidumbre a la inversión y preservar el liderazgo de México en este sector. La ANPACT, encabezada por Rogelio Arzate, ha reconocido el valor de esta iniciativa y la importancia de contar con un marco normativo transparente. En este sentido, la Secretaría de Economía bajo la conducción de Marcelo Ebrard y con el apoyo de Luis Rosendo Gutiérrez Romano, subsecretario de Comercio Exterior, desempeña un papel crucial en la construcción de políticas que refuercen la competitividad del transporte pesado... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Acompáñame de 13:00 a 14:00 hrs en Capital Noticias en el 89.3 en Toluca y 99.5 de FM en Ixtapan de la Sal, de lunes a viernes. Shalom.